



Concluye Foro sobre Sustentabilidad y Formación de Servidores Públicos en el marco de la Agenda 2030

Boletín No.1831

Concluye Foro sobre Sustentabilidad y Formación de Servidores Públicos en el marco de la Agenda 2030

- Legisladoras, académicos y especialistas internacionales analizaron los avances y retos de su instrumentación

En las mesas del Foro Sustentabilidad y Formación de Servidores Públicos en el marco de la Agenda 2030, se abordaron los avances y retos para la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, desde la perspectiva parlamentaria, en las que participaron diputadas de diferentes grupos parlamentarios, académicos y especialistas.

Avances y retos para la implementación de la Agenda 2030 desde la perspectiva parlamentaria

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, afirmó que en el Objetivo 13 sobre la Acción por el Clima de la Agenda 2030, existen muchos retos por delante, ante lo cual la Comisión a su cargo ha asumido el compromiso de adherirse a la implementación de la Agenda 2030.

Afirmó que hay capacidad técnica, conocimiento y experiencia de las y los diputados para lograr insumos legislativos y medidas para procurar el uso sostenible de recursos, mitigar los gases de efecto invernadero, aumentar la resiliencia, dotar de presupuesto a autoridades y capacitar a servidores públicos para combatir fenómenos extremos.



El mayor reto, consideró, es superar la polarización que lleve a la parálisis e insistir en que no podemos tener un cambio si nos asentamos en enconos partidistas. Llamó a cuidar el futuro de México y del planeta, y superar todo con un “diálogo consciente que dé altura de miras. Se trata de nuestro provenir como especie humana y en esto todas y todos cabemos”

Enseguida, la diputada Karen Castrejón Trujillo, presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, indicó que el Poder Legislativo tiene la tarea de mantener actualizado el marco jurídico nacional, “por lo que debemos revisar qué hemos legislado para contribuir a que México logre cumplir los ODS de la Agenda 2030”.

La única manera de cumplir con los ODS, precisó, es teniéndolos presentes en cada una de las actividades, especialmente en la función legislativa, por lo que ha impulsado una iniciativa para reformar el Reglamento de la Cámara de Diputados, a fin de incorporar la vinculación con la Agenda 2030 como requisito de las iniciativas y dictámenes. “Solo tenemos 8 años para llegar a los Objetivos de Desarrollo, el tiempo se agota y en varios se observan rezagos importantes que hay que atender con la seriedad que amerita”.

El Congreso de la Unión debe ser un promotor destacado de la Agenda 2030, de modo que todas las actividades legislativas coadyuven al cumplimiento de esta hoja de ruta. “Desde el Poder Legislativo Federal debemos seguir impulsando esfuerzos como este foro, enfocados al fortalecimiento del servicio público con la participación de actores internacionales”, subrayó.

Mesa temática Perspectivas de la Agenda 2030

Alfredo González Reyes, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, explicó que esta agenda se tiene que ver con una mirada más compleja, significa un horizonte común, pero con caminos diferenciados, no es una lista de deberes, ya que algunos países están más cerca de cumplirla y otros aún más lejos. “Hay enormes desigualdades en distintas dimensiones, no puede pensarse como una lista que todos tienen que cumplir de igual manera” señaló.

Sandhya Balasubrahmanyam, de United Nations System Staff College, refirió que ningún país en el mundo cumple con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030. Muchos de los problemas que se enfrentan hoy en día, tienen muchas aristas, por lo que es difícil llegar al desarrollo sostenible. “Es como un cubo Rubik, trabajamos en un lado y se mueve otro, es una analogía de cómo



resolver los objetivos. Debemos empoderar a los servidores públicos, que tomen decisiones innovadoras para tener respuestas claras”.

Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), dijo que la Agenda está compuesta por 169 metas, incluidas en 17 Objetivos de Desarrollo la cual supone un instrumento de cooperación internacional que surgió como un proceso de seguimiento y mejora a los objetivos de desarrollo.

Harsh Sharma, Administrative Staff College, India, comentó que los servidores públicos de todos los países tienen que cumplir con diferentes acuerdos para el logro de las metas en el tema de desarrollo, por lo que deben encontrar maneras de organizarse para poder implementar y alcanzar las mismas a fin de una mejora.

Javier Farrera Araujo, director de Planeación y Evaluación del Servicio de Carrera de la Cámara de Diputados, consideró que uno de los componentes para lograr el cumplimiento de la mayoría de los ODS es el funcionamiento efectivo de los gobiernos con una buena administración. Indicó que es esencial para los ODS profesionalizar la función pública en todos sus ámbitos” y refirió la importancia de consolidar la institucionalización del servicio de carrera en la Cámara de Diputados para colaborar en la consecución de esas metas

Bongani Mayimele, de The National School of Government, South África, apuntó que para lograr las metas del Desarrollo Sostenible se requiere trabajar en equipo: los Estados, iniciativa privada, científicos y ciudadanos, sólo así se podrán remontar las complejidades, retos y oportunidades que enfrenta el mundo. Planteó que la tecnología e innovación deben compartirse para evitar errores del pasado, en virtud de la interconexión global, porque “si no hacemos las cosas como deben hacerse, se corre el riesgo de que las personas se queden atrás, lo que exige cooperación y alianzas” en pro de la raza humana, los recursos y su futuro.

Adriana Plasencia Díaz, del Instituto Alemán para el Desarrollo de la UNAM, manifestó que la Agenda 2030 es un gran reto y la posibilidad de realizar sus objetivos se sustenta en la formación, capacitación y profesionalización de servidores públicos. “No tenemos un servicio civil de carrera, ni perspectiva para la profesionalización del servicio público en el país, salvo contados casos como el del Poder Legislativo Federal” y destacó la importancia de la cooperación internacional en este ámbito.



José María Hernández Vallejo, secretario técnico del Grupo de Trabajo para la implementación de la Agenda 2030, que preside la diputada Marcela Guerra Castillo, presentó un informe de los trabajos de esa instancia y señaló que entre sus objetivos está el de elaborar una agenda legislativa de consenso, por lo que se presentó un paquete de iniciativas en materia de energías limpias, combate a la pesca ilegal, infraestructura hídrica, saneamiento de mares y océanos, alimentación digna y saneamiento de agua.

Refirió que es necesario generar más productos y dar continuidad al proceso legislativo. En materia de presupuesto sostenible se han dado herramientas para que cada vez más se refleje cómo cada elemento ayuda a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible y fortalecer las capacidades institucionales. “Hay trabajo pendiente con el servicio civil de carrera para seguir colaborando y meter en el ADN de los funcionarios de la Cámara el sentido de la Agenda 2030”.

Al clausurar el evento, el secretario de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados, Hugo Christian Rosas de León, comentó que la Agenda 2030 refleja realmente lo que la humanidad quiere para sí misma, y los actores con la responsabilidad para llevarla a cabo tienen tareas sumamente importantes. “Entre ellos, los servidores públicos son brazos del Estado que deben capacitarse profesionalmente para cumplir estos objetivos”.

--ooOoo--



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

0

10/05/2022

LEGISLATIVO



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-foro-sobre-sustentabilidad-y-formacion-de-servidores-publicos-en-el-marco-de-la-agenda-2030#gsc.tab=0>